

PRESIDENTE LAGOS PIDIÓ APROBAR REFORMA CONSTITUCIONAL PARA DEFINIR NUEVAS REGIONES

El Mandatario reiteró su apoyo para que las provincias de Arica y Parinacota se transformen en región, criticando a quienes prometen para ganar votos y luego no cumplen en el Parlamento. “Lo único concreto es que he mandado un proyecto y espero que se apruebe para que se defina democráticamente el tema de las regiones”, señaló.

Durante la inauguración de una planta productora de semillas en el Valle de Azapa, el Jefe de Estado reiteró sus condolencias al pueblo ruso por el trágico desenlace de la toma de rehenes en una escuela de Osetia del Norte. “No puedo menos que, desde aquí, mandar mis condolencias por lo que ocurre en Rusia, por esos 150 y a lo mejor más personas que murieron”, afirmó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró esta tarde su respaldo para transformar a las provincias de Arica y Parinacota en una nueva Región. Sin embargo, afirmó que la definición del tema está en manos del Parlamento, ya que primero es necesario aprobar una reforma a la Constitución. "En diciembre del año pasado mandamos la modificación a la Constitución y lo único que quisiera decir, a la luz de los hechos acaecidos últimamente, es que así como hubo tanta rapidez para plantear el tema de un día feriado, exista la misma rapidez para que se cambie la Constitución y sea una ley la que defina las regiones de Chile", señaló durante la inauguración de la nueva planta de la empresa Maraseed Ltda., en el Valle del Azapa.

En la primera jornada de su visita de trabajo a la Primera Región, el Jefe de Estado explicó que "este tema se ha debatido extensamente, pero se requiere, primero, una reforma a la Constitución y luego, a través de una ley especial, de quórum calificado, con seriedad, como hay que hacer las cosas, planteamos el tema de aquellas regiones del país que aspiran a tener autonomía como tal".

Al respecto, dijo que "es más fácil decir las cosas en una plaza pública, pero a mí me gusta que lo que se dice en la plaza pública se ratifique en el Congreso, que es donde se hacen las leyes, porque muchas veces se habla mucho, pero cuando llega al Congreso se piensa demasiado o no se hace lo que hay que hacer". Agregó luego que a la fecha "lo único concreto es que he mandado un proyecto y espero que se apruebe para que se defina democráticamente el tema de las regiones".

En ese sentido, el Mandatario expresó que Arica "más que entenderla como la puerta norte de Chile, tenemos que entenderla como la puerta que apunta al centro de América del Sur, al corazón de América del Sur", y resaltó que "eso significa, entonces, la necesidad de tener el mejor entendimiento con nuestros vecinos".

Sobre esto último, indicó que desde octubre del 2001 "el desarrollo de estos temas no nos deja contentos, no nos puede dejar contentos, porque hemos visto un deterioro en estas relaciones", aunque aseguró que "hemos hecho grandes esfuerzos y nos gustaría pensar que estamos en condiciones de mejorar las iniciativas con Bolivia y con los amigos peruanos".

Del mismo modo, expresó que "cuando algunas situaciones se produjeron, que eran inadecuadas, no dudé en llamar al Presidente Toledo y señalarle que el conjunto de temas para una agenda de futuro es sobre lo cual debemos trabajar". Añadió además que

ese "mismo criterio hemos planteado respecto de Bolivia. Si hay temas que vienen del pasado, esos temas se van a resolver mejor sobre la base de discutir una agenda de futuro. No es frase mía. Esa frase me la dijo el Presidente Banzer cuando empezamos a conversar", recordó.

El Mandatario inició su agenda de trabajo en la región de Tarapacá junto a su esposa, Luisa Durán, y al ministro de Vivienda, Urbanismo y Bienes Nacionales, Jaime Ravinet, además de parlamentarios y autoridades regionales. Durante la visita a Maraseed, en el valle de Azapa, destacó el aporte de esta empresa, cuyas instalaciones demandaron una inversión de 865 mil dólares y generarán cerca de 250 empleos.

En la ocasión, el Presidente Lagos reiteró sus condolencias al pueblo ruso. "Mientras nosotros estamos aquí celebrando algo de esta naturaleza, en otros lugares del mundo, por desgracia, están sufriendo mucho. No puedo menos que, desde aquí, mandar mis condolencias por lo que ocurre en Rusia, por esos 150 y a lo mejor más personas que murieron, la gran mayoría niños, en un acto que cuesta comprender, un acto terrorista que cuesta entender entre tanto dolor y tanta barbarie", expresó.

Al respecto, el Jefe de Estado planteó la necesidad de "aprender nosotros, los chilenos, a cuidar lo que tenemos, a decir "no" al terrorismo pero, más importante, a decir "sí" a la vida, a la convivencia entre nosotros, porque nada puede justificar esto".